

**Association pour le dépistage
du cancer BEJUNE**
Rue des Moulins 12
2800 Delémont
Tél. 032 422 58 06
Fax 032 423 27 35
info@adc-bejune.ch
www.depistage-bejune.ch

Delémont, le 9 mars 2021

Communiqué de presse

Le cancer n'attend pas, faites-vous dépister !

L'Association pour le dépistage du cancer BEJUNE (ADC BEJUNE) rappelle, en cette période de crise sanitaire liée à l'épidémie de COVID-19, l'importance de maintenir un dépistage régulier dans le cadre de ses programmes de dépistage pour lutter efficacement contre les cancers du sein et du côlon.

Pourquoi se faire dépister ?

Le cancer du sein est le cancer le plus fréquent dans la population féminine touchant chaque année en Suisse près de 6'000 femmes et provoquant 1'400 décès. Le cancer du côlon, aussi appelé cancer de l'intestin ou cancer colorectal, vient ensuite, avec 4'300 personnes touchées chaque année et 1'700 décès.

Le dépistage a pour but de déceler le cancer, aussi bien du sein que du côlon, à un stade précoce, avant l'apparition de symptômes, permettant ainsi d'améliorer les chances de guérison, avec des traitements moins lourds et moins invasifs.

Le dépistage du cancer et la COVID-19

Depuis maintenant une année, la situation sanitaire est difficile. Elle a conduit notamment à passablement de reports ou d'annulations de certains contrôles médicaux pourtant importants dans la prévention de maladies. Les examens de dépistage du cancer ne font pas exception : les taux de participation d'avant la pandémie n'ont pas encore été retrouvés. L'ADC BEJUNE rappelle l'importance de maintenir un dépistage régulier tous les deux ans pour garantir son efficacité, même en période d'épidémie. En effet, le cancer n'attend pas pour se développer. Il faut souligner que toutes les mesures sanitaires pour lutter contre la propagation du virus sont prises par l'ensemble des partenaires des deux programmes de dépistage, afin de garantir la sécurité des personnes dépistées.

Quelles sont les modalités de dépistage ?

Le dépistage du cancer du sein s'adresse à toutes les femmes âgées de 50 ans et plus, domiciliées dans l'espace BEJUNE, les invitant à réaliser tous les deux ans une mammographie de dépistage. Une étude récente montre la qualité et l'efficacité du programme de dépistage du cancer du sein BEJUNE, le positionnant parmi les meilleurs en Suisse.

Le programme de dépistage du cancer du côlon permet à toutes les femmes et tous les hommes, âgés de 50 à 69 ans, domiciliés dans les cantons du Jura et de Neuchâtel, de réaliser tous les deux ans un test de recherche de sang occulte dans les selles (appelé test FIT), suivi d'une coloscopie en cas de résultat positif.

Les invitations à se faire dépister sont adressées personnellement et renouvelées tous les deux ans. L'ADC BEJUNE appelle la population concernée à y répondre positivement et sans remettre à plus tard, afin de ne pas retarder la détection de la maladie.

Informations supplémentaires

Association pour le dépistage du cancer BEJUNE

Nathalie Fleury, directrice
Tél. 032 422 03 62, nathalie.fleury@adc-bejune.ch, www.depistage-bejune.ch

Annexe : « Les Essentiels » - résumé de l'évaluation épidémiologique du programme de dépistage du cancer du sein, portant sur les années 2005 - 2017